

GLOBETROTTERIN DES JAHRES

»All meine Bedenken sind verflogen«

Sie wurde zur Globetrotterin des Jahres gewählt, hätte ebenso gut aber den Globetrotter-Reisebuchpreis gewinnen können: Die 37-jährige Hamburgerin Helena Henneken reiste 59 Tage allein durch den Iran und brachte einen bewegenden Bericht mit.

Foto: Helena Henneken

**Helena, warum Iran?**

2011 lernte ich Schweizer kennen, die durch den Iran gereist waren. Sie erzählten begeistert von dem Land. Zu diesem Zeitpunkt hatte ich noch das Bild, das viele haben: zu gefährlich. Aber meine Neugierde war geweckt. Ich habe Bücher gelesen und etwa Farsi gelernt. Je mehr ich erfuhr, desto neugieriger wurde ich.

Helena hat über ihre Iran-Reise ein bemerkenswertes Buch geschrieben.

Nie Bedenken gehabt, als Frau allein durch den Iran zu reisen?

Natürlich habe ich mich vorher gefragt, ob das eine gute Idee ist. Aber im Land selbst sind alle Bedenken verflogen. Und wenn mich der Iran überfordert hätte, hätte ich jederzeit auf dem Landweg wieder ausreisen können, denn ich hatte ja nur den Hinflug gebucht.

Dein Bild vom Iran vor und nach der Reise?

Trotz aller Vorbereitung hatte ich bei Abflug noch keine wirkliche Vorstellung davon, was mich erwartet. Stattdessen viele Fragen: Wie läuft das alleine als Frau? Wie sehr muss ich mich verschleiern? Darf ich mit Männern auf

der Straße sprechen? Vor Ort habe ich dann viel beobachtet und mich treiben lassen. Ich war überwältigt, beinahe schon überrumpelt von der herzlichen Gastfreundschaft.

Dein nachhaltigstes Erlebnis?

Am Ende eines sehr lustigen Wandertags mit 40 Iranern in den kurdischen Bergen habe ich es zum ersten Mal ausgesprochen: »Ich glaube, darüber muss ich ein Buch schreiben ...« Woraufhin ich von meinen einheimischen Bekannten direkt angefeuert wurde: »Ja, schreib ein Buch!« Und damit begann dieses Herzensprojekt.

Man liest dein Buch nach iranischer Sitte von rechts nach links. Wie kamst du auf den Titel »They would rock«?

Eine 16-jährige Iranerin hat auf der Reise zu mir gesagt: »If my people lived in another country, they would rock!« Salopp übersetzt bedeutet das: Die Iraner könnten einiges reißen, wenn sie in einem anderen System leben würden. Dieser Satz brachte viele meiner Eindrücke auf den Punkt.

Helenas Buch: »They would rock«, Globetrotter-Bestellnummer 24.52.53, 24,90 €. Mehr zur Autorin: helenahenneken.com. <